



## GUASDUALITO

Guasdalito es una ciudad que sirve de límite entre Venezuela y la ciudad colombiana de Arauca. Es la segunda ciudad más importante del estado de Apure debido a que se convirtió en el centro más importante de petróleo de la región. A la vez funciona como la capital del municipio de Páez en el distrito Especial de Alto Apure.



La población total de la ciudad de Guasdalito se calcula en torno a los 105 mil habitantes.

### HISTORIA

El nombre de Guasdalito proviene de una tribu de indios Achaguas y deriva de las gramíneas o bambú, conocidas popularmente como "Guadúas" o "Guafos" las cuales son una especie de planta que era muy fácil de encontrar en los mismos terrenos en los cuales hoy se encuentra esta población. Guerras, epidemias, incendios, entre muchas otras cosas han afectado a la ciudad en diferentes momentos. Desde el año 1765 se considera a la ciudad como un centro poblado. Hasta el momento no se conoce a la persona sirvió de pionero. Entre 1771 y 1772 la ciudad fue refundada por Don José Ignacio del Pumar Y Transpuesto, mejor conocido por el Rey Carlos III de España como el Marqués de las Riveras del Boconó y de Mazparro, Vizconde del Pumar. Años más tarde sus habitantes empezaron a emigrar a las orillas del Río Sarare, con respecto a esta fecha hay fuertes discrepancias entre distintos historiadores. Esta movilización se debió a las guerras de la independencia, las pestes y las epidemias de las fiebres palúdicas, que empezaron a tener su mayor propagación en el año 1832. Estas familias al habitar las orillas del río, formaron caseríos de nombre Periquera.

Paralelamente este éxodo generó un asentamiento en la Villa de Arauca. Más tarde esta ciudad sería trasladada a corozal, pero al cabo de un año sus pobladores volvieron a su asentamiento original, conservando siempre su identidad como Guas dualito, bien fuere en este lugar, en Villa de Arauca, en Periquera o en Corozal.

En la actualidad es una ciudad creciente que tiene una tendencia a la expansión y a conourbar poblaciones satélites como El Amparo.

La población total se calcula en torno a los 105 mil habitantes.

Paralelamente este éxodo generó un asentamiento en la Villa de Arauca. Más tarde esta ciudad sería trasladada a corozal, pero al cabo de un año sus pobladores volvieron a su asentamiento original, conservando siempre su identidad como Guas dualito, bien fuere en este lugar, en Villa de Arauca, en Periquera o en Corozal. En la actualidad es una ciudad creciente que tiene una tendencia a la expansión y a conourbar poblaciones satélites como El Amparo. La población total se calcula en torno a los 105 mil habitantes.

### ADMINISTRACIÓN POLÍTICA

Es una región administrada Políticamente por el Distrito Especial Alto Apure, del cual ella es la capital. La ciudad es el asiento de varias alcaldías:

• LA ALCALDÍA DE PAEZ

• LA ALCALDÍA DEL ALTO APURE

• Y DE LA OFICINA DE REPRESENTACIÓN DE LA GOBERNACIÓN DEL ESTADO APURE.



El ciclismo es el deporte de cabecera para la ciudad de Guas dualito.

### DEPORTES

Dentro del ámbito deportivo la especialidad que se destaca es el ciclismo. Recibiendo a centenares de corredores a nivel nacional y de Colombia para disputar el Clásico la Cabaña que en 2007 cumplió su decimotercera edición.

Adicionalmente, en 2007 se inició la Vuelta Ciclista al Alto Apure que cubrió el recorrido por El Amparo, Elorza, Mantecal y La Trinidad de Orichuna.

También la ciudad sirvió como punto de partida para la Vuelta Ciclista a Venezuela 2006 y de la Vuelta al Tachira 2008.